



東京赤坂ロータリークラブ週報
Weekly Report

2013~2014年度クラブテーマ
会長 西澤 民夫

「みんなで参加、心地よいチャレンジを！」
Join Together with Good Challenge!

●本日の例会/ 2014年 2月 20日(木) 第1291回
夜間例会・レディースデイ (18:30~)
久住庄一郎氏 & 泉晶子氏リサイタル

●前回報告/2014年 2月 14日 第1290回例会

卓話： 元防衛庁官房長 大越 康弘 氏



卓話紹介者:橋本会員

副会長報告：（橋本年男）

＜東京グローバルRCがレディースデイへ参加＞
昨日、小原ガバナー補佐が現在進めております東京赤坂ロータリークラブの小クラブでありますグローバルRCの例会に村山会員と出席致しました。グローバルRCの例会は国際文化会館で11時から松本会長の点鐘で始まり確井幹事の司会で進められます。当時は23名の会員の内17名が出席しチャーターナイトの準備状況やグローバルサービスの状況報告など大変活発な意見交換が有り、とても頼もしく思えました。当クラブからはまず村山会員が3月8日に開催されます新人会員の研修会の説明が有り、私から2月20日に開催されます夜間例会レディースデイの案内として当クラブとグローバルRCとの良い交流の場に成る事を説明致しましたところその場で9名のグローバルRCの会員の皆様から申し込みがなされました。20日開催の夜間例会はグローバルRCの皆様、福山赤坂RCから参加されます会長・幹事様と盛大なレディースデイに成る事は間違ひありません。

コンシニ会員の初来客紹介



東京赤坂ロータリークラブ

NO. 1183 / 2014.02.20

例会/ANA インターコンチネンタルホテル東京

Tel 03-3505-1111

事務局/〒107-0052 東京都港区赤坂 2-19-8

赤坂 2丁目アネックス 3F

Tel 03-3505-5976

Fax 03-3505-6004

<http://www.akasakarotary.com/>

S A A : (穂苅リーダー)

本日より新入会員の方々には、2番テーブルに集合して、座っていただくことになりました。ベテランの大日方会員や入沢会員のリードで早くクラブに馴染んでいただきたく思います。

プログラム委員会 : (島本リーダー)

次週20日はレディースデイです。現在40名ほどの登録があり、女性も多数ご参加くださいます。皆様のお蔭です。盛大な会としたいと思いますので、ご協力お願い申し上げます。場所は、国際文化会館です。



2月 14日(金) / 8件 16,000円

累計 810,000円

多額の寄付を有難うございました。(敬称略)

西澤民夫/大越様、本日はよろしくお願ひいたします。金山さん、大歓迎です。伸び伸びやってください。橋本年男/大越様、本日、この雪の中お越しいただきありがとうございます。今日の卓話、大変楽しみにしております。尾関武男/本日、入会予定者の金山さん、ようこそおいで下さいませ。近いうちの入会心よりお待ちしております。石井謙次/皆さん足元に気を付けてください。菅沼さんニコニコご苦労様です。高須康有/本日、早退させていただきます。菅沼さんニコニコご苦労様です。穂苅裕久/菅沼さん、ニコニコ代わっていただき、ありがとうございます。島本幸治/大越様、本日のお話楽しみしております。畠中一郎/菅沼さんニコニコご苦労様です。ハッピーバレンタインデー。

出席報告：会員 36名／出席 20名 欠席 16名

ゲスト：大越康弘(卓話)、金山驥

ビジター：海老根智仁(東京南 RC)、
堀場厚(京都モーニング RC)

計 4名(順不同・敬称略)

●次回予告/ 2014年 3月 7日 第1293例会

卓話予定：「病理医の顕微鏡の中は“マンダラ”
～動脈硬化の世界～」

東京医科大学名誉教授

戸田中央総合病院 病理部長 工藤 玄恵 氏

※ 2月21日(金)例会は、2月20日(木)夜間例会へ振替のため、行いません。

※ 2月28日(金)第1292回例会は、地区大会へ振替の為、ホテルでの例会はございません。

お腹を空かせた子どもがいるのに、お金がなくて何もできない。食べ物を盗むべきか、それとも、我が子を飢えさせようとも法と秩序を守るべきか...あなたが親なら、どうしますか？きっと苦渋の決断を迫られることでしょう。

しかし、これが酒の肴となると話は違います。ここは、米国ミシガン州アナーバーにある、とあるアイリッシュパブ。非営利組織「A2Ethics」による主催の下、ロータリアン、学生、退職者、社会人、学者が集まって、簡単に答えの出せない命題に、お酒を片手に熱い議論を交わしています。

楽しみながら倫理を語る

- どうすれば、倫理的ジレンマを数量化できるか？
- ドーピングを行ったスポーツ競技者は、再び選手として活動できるか？
- 無人飛行機による攻撃は、道徳的見地から禁止されるべきか？

知識と論理がぶつかり合うこの酒場では、倫理的な問い合わせ、最近の話題に注目した問い合わせ、公の場では発言しづらい問い合わせなど、さまざまな命題が投げかけられます。ステージには3人の審査員が並び、2分間の回答を評価します。また、聴衆はスコアカードを手に、発表者に耳を傾けます。「一般市民が出演するダンス番組や歌番組がありますが、それと似たようなもので、一般参加者が議論を交わすんです」

こう話すのは、教育、ネットワークキング、地域イベントを通じて、倫理に対する認識向上を目指すA2Ethics代表者のジェニーン・デレイさん。「楽しみながら倫理を語り合える」機会づくりに力を入れています。

「ロータリアンには、行動の倫理的指針として“四つのテスト”がありますが、ロータリアンでない人たちにも、それぞれの道徳的指針がある」と話すのは、聴衆の一人、カレン・ケリーさんです。2014-15年度にアナーバー・ロータリークラブ会長となる彼女は、このパブでの弁論大会にクラブで参加することを考えています。また、学生時代に哲学を学び、現在インターネット起業家として活躍する経験から審査員をしているブラッド・チックさんも、妻のケリーさんのアイデアに同調します。

「古代ギリシャのアクロポリスや、古代ローマのフォロ・ロマーノなど、人間には、集会を開いて議論を交わしてきた長い歴史があります。しかし、人びとは議論の場から離れていいっているように思えます。でもこうやって、酒場で議論することだってできるんです」

難問をぶつける

結局のところ、ここは大学がある街の開かれたパブ、店はあたたかい雰囲気に包まれています。食べ物に手を伸ばしながら隣の人と小声で話し、何かをメモしている人もちらほら。そこで弁論大会の司会者がお題を発表しました。

—— 選挙で、当選してほしくない候補者がいたとします。でも、とても重要な論点で意見が一致している場合、この候補者に投票するのはいけないことでしょうか？すると、ミシガン大学の医学生がマイクを取って次のよ

うに述べました。

「重要な論点で賛成できる人なら、投票して問題ないと私は思います。たとえば、私が平和主義者で、自分の子どもには戦争に行ってほしくないと思っていたとします。そこで戦争反対者の候補者がいたら、ほかのすべての点で賛成できなくても、この人に投票すると思います」これに対して、ミシガン大学で衛生保健法の教鞭をとっている審査員から、次のような言葉が返ってきました。

「私は人生の大半を、2つの悪の“まし”なほうを選びながら生きてきました。だから、こう感じるのかもしれませんのが、とても素晴らしい答えだと思いました」

新しい考え方を学ぶ

リベラルアーツの私立中学校、総合マーケティング企業、大学の臨床研究所、女性権利の擁護団体、市民参加を推進する無所属政府団体など、実にさまざまなグループが弁論大会に参加します。

「異なる背景や目的をもつ人たちが倫理に的を絞って議論するから、みんな新しい考え方を学ぶことができる」と、弁論大会の司会者は説明します。代表者のデレイさんも、次のように話しました。

「ここは、さまざまな職業の人たちが夕方から集まって、口論せずに話し合える場所。偏った見解に陥ることもありません」「倫理と公共心のある地域社会づくりを目指すロータリアンにとっても、役立つアイデアを知るショーケースとなるでしょう」

記事：Jennifer Conlin（補足：Sallyann Price）
本稿は、「ザ・ロータリアン」誌2013年8月号からの抜粋です。

3月 行事予定

4日(火) 火曜会 18:30～
ANA インターコンチネンタルホテル東京
36階 ミックスバー&ラウンジ

7日(金) 第1293回例会
卓話予定：「病理医の顕微鏡の中は
“マンダラ”～動脈硬化の世界～」
東京医科大学名誉教授
戸田中央総合病院 病理部長
工藤 玄恵 氏

定例理事会 13:40～14:30

8日(金) 千代田グループ新会員研修会
場所：ANA インターコンチネンタルホテル東京
時間：16:00～20:00

14日(金) 第1294回例会
オペレッタ協会 創立者
寺崎 裕則 氏

21日(金) 休会

28日(金) 第1295回例会
東京医科歯科大学
大学院医歯学総合研究科
インプラント・口腔再生医学
教授 春日井 昇平 氏